

CUADRO III
EL NOMBRE DE LOS MORISCOS DE ALCARAZ
Parroquia de San Ignacio (1571-1610)

VARONES		MUJERES	
MORISCOS	CRISTIANOS VIEJOS	MORISCOS	CRISTIANOS VIEJOS
Juan (9; 20%)	Juan (76; 20'87%)	María (21; 48'83%)	María (104; 40'94%)
Alonso (8; 17'77%)	Pedro (38; 10'43%)	Catalina (6; 13'95%)	Ana (35; 13'77%)
Luis (4; 8'88%)	Alonso (35; 9'61%)	Isabel (4; 9'30%)	Catalina (24; 9'44%)
Diego (3; 6'66%)	Diego (26; 7'14%)	Leonor (2; 4'65%)	Francisca (19; 7'48%)
Martín (3; 6'66%)	Francisco (26; 7'14%)	Luisa (2; 4'65%)	Isabel (17; 6'69%)
Andrés (2; 4'44%)	Miguel (17; 4'67%)	Marina (2; 4'65%)	Juana (13; 5'11%)
Francisco (2; 4'44%)	Martín (12; 3'29%)	Ann (1; 2'32%)	Luisa (12; 4'72%)
Ginés (2; 4'44%)	Luis (11; 3'02%)	Francisca (1; 2'32%)	Antonia (8; 3'14%)
Gonzalo (2; 4'44%)	Jerónimo (10; 2'74%)	Elena (1; 2'32%)	Jacinta (6; 2'36%)
Antonio (1; 2'22%)	Antonio (8; 2'19%)	Juana (1; 2'32%)	Leonor (6; 2'36%)

FUENTE: AD Ab, Libros Parroquiales. Alcaraz. ALZ 78, ALZ 79, ALZ 80.

La situación parece del todo similar en el caso de las mujeres⁵⁴, aunque los diez nombres más utilizados suponen un porcentaje mucho más amplio que en el caso de los varones⁵⁵.

Por tanto, y al menos al tenor de los datos que se derivan del estudio de los nombres, no puede decirse que exista diferencia alguna entre los utilizados por moriscos y por cristianos viejos y, por tanto, podemos admitir que, en lo que al nombre se refiere, la política de la monarquía tendente a que la comunidad morisca abandonara el de raíz musulmana por el de origen-filiación cristiano tuvo, en Alcaraz, un manifiesto y palpable éxito.

En ello, una vez más, el papel jugado por los «agentes locales», y sobre todo por los padrinos es significativo puesto que en un porcentaje nada desdeñable de las ocasiones, el nombre del niño coincide con el de los padrinos, tal y como puede comprobarse en el cuadro IV.

⁵⁴ En San Miguel contamos con 61 nombres diferentes para las cristianas viejas y 14 en el caso de las moriscas. Para San Ignacio las cifras se elevan a 47 y 12 respectivamente.

⁵⁵ En cristianas viejas, 81'73% en San Miguel y 96'03% en San Ignacio. En moriscas 91'37% en San Miguel y 94'31% en San Ignacio.